

# EL BALLEAR

## DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Colasco 7, cutresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Jueves 14 de Setiembre de 1882.

Núm. 205

### VAPORES CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Mártes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

### FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 2'45 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

### EL INGENIO DE LOS GRIEGOS.

Considerando la palabra *ingenio* como la síntesis de todas las cualidades intelectuales, á saber, el entendimiento, el raciocinio, la inventiva y el mismo genio humano en sus múltiples manifestaciones, el epigrafe de este artículo abarcaría toda la historia y todas las obras de la Grecia antigua.

Pero no tratamos de examinar ahora más que el ingenio en el sentido literario y en la acepción relativamente moderna de la palabra, esto es, la agudeza, el rasgo picante, el epigrama, el juego de palabras, la finura de observación, la imágen imprevista, la contestación rápida y oportuna, el ingenio, en fin, que toma mil formas y se presenta con infinitos aspectos, originándose unas veces en el chisporroteo de las palabras, y otras veces en la fuerza cómica de las situaciones; ora en el brillo sutil del concepto que hierre rápidamente y que no se puede analizar sin verlo desaparecer en seguida; ora en el acento de alegría ó de amargura que regocija el ánimo ó lo llena de suave melancolía, y que uno de los varones que mejor lo han manejado, Voltaire, no lo supo, sin embargo, definir jamás.

Esta clase de ingenio es el dón más brillante de muchos escritores de estos tiempos. Pero leyendo los autores griegos no se puede ménos de confesar que si nuestros contemporáneos y algunos escritores de siglos pasados han elevado la agudeza á tan considerable altura, es porque ántes la inventaron y la usaron ya los griegos magistralmente.

El ingenio de la conversacion, del diálogo y de la tribuna—ese ingenio que frecuentemente no es otra cosa que la presencia de ánimo—tomó en Grecia todas las formas y todos los caracteres. Fué epigrama ó madrigal, sarcasmo ó apotegma; acariño y fustigó, calmó las muchedumbres ó arrastró á los ejércitos; fué sucesivamente irónico, galante, cáustico, profundo ó heroico.

Al salir Leonidas de la ceremonia, los eforos le hicieron notar que llevaba muy pocos hombres consigo.—«Somos bastantes para lo que tenemos que hacer»—dijo el espartano.

En las Termópilas, Gerges intimó á Leonidas á que entregara las armas.—«Ven á tomarlas»—contestó el héroe. Algunas horas despues, fué uno á decir al rey.—«El enemigo está cerca de nosotros» y él contestó: «Y nosotros también estamos cerca de él.»

En Esparta, cuando la agudeza no se origina en el heroísmo, se produce inspirada por el desprecio. Elogiábase en presencia de Agis la justicia de los Elcanos en los juegos Olímpicos y él contestó: «Valiente mérito el ser justos una vez cada cinco años.»

Calicitridas rehusó una gran cantidad de dinero que le ofrecieron para que dejase dar muerte á un prisionero de guerra.—«En tu lugar yo hubiera aceptado»—le dijo un Fonio.—«Y yo también en el tuyo»—contestó.

Pathaidas, al ser enviado como embajador al país de los persas, vió de lejos una fortaleza.—«¿Por todos los dioses!—exclamó—hé ahí un hermoso Gineco.»

Uno se vanagloriaba delante de un espartano de poder sostenerse durante mucho tiempo, con un sólo pié en el suelo. Indudablemente esta accion tenia poco mérito. Y hé aquí por qué el espartano contestó con gran rapidéz.—«Todos los patos son capaces de hacer lo mismo.»

Un ateniense, cometió la nesedad de afirmar delante de Antecillas: que los espartanos eran ignorantes. La respuesta

no se hizo esperar.—«Por lo ménos, dijo, no hemos aprendido nada de lo malo que teneis vosotros.»

Un argiano se mostraba orgulloso de que hubiera muchas tumbas de espartanos en la Argólida.

No solamente todo lo extremo á Esparta, sino que también todo lo que no brillaba por su virtud militar, producía el desden y las burlas de los espartanos. Tenian en muy poca estimacion á los filósofos y á los poetas. Uno de estos últimos quiso leer á Antacildas un poema en elogio de Hércules.—«¿Y quién lo ha vituperado?»—dijo el espartano.

Un sofista declaraba en presencia de Eudamidas, que los ejércitos sólo podían ser guiados al combate por los sábios.—«¿Cómo se conoce,—contestó,—él—que tú jamás oíste el sonido de los clarines!»

El mismo Eudamidas se paró un día por curiosidad á escuchar á Jenócrates, á tiempo en que éste decía que la misión de los filósofos es buscar la virtud.—«Y cómo al cabo de tanto tiempo no la han hallado todavía?»—exclamó Eudamidas.

La proverbial malevolencia de los espartanos, solia grangearles merecidos epigramas.

Unos embajadores de Lacedemonia acababan de exponer á Epaminondas sus quejas contra los tebanos. Habian hablado durante mucho tiempo, cuando el vencedor de Letrena les dijo:

—«¿No parece sino que nosotros os hemos obligado á renunciar á vuestro laceronismo ordinario!»

Un sibarita que habia vivido algun tiempo entre los lacedemonios, les dijo:—«No hallo mérito alguno en que seais valientes, pues el hombre más cobarde del mundo preferiria morir mil veces antes que llevar una vida como la vuestra.»

En las demás regiones de Grecia, principalmente en Atenas, el ingenio tenia una gama más variada y extensa.

No basaban sus ocurrencias solamente en el orgullo de raza y en la exclusiva admiracion de la fuerza. Los atenienses se burlan de todo; hasta de sí mismos. Mezclaban la jovialidad con la amargura, y cierto finte de excepticismo daba á su moral un carácter frívolo y ligero.

Felicitaban una vez á Solon por haber dado las mejores leyes á los atenienses:—«Las mejores que ellos pueden soportar».—contestó el gran legislador.

Un día hablaba Focion en la tribuna y repentinamente fueron acogidas sus palabras con entusiastas aclamaciones:—«¿Es que por casualidad se me ha escapado alguna tontería?»—preguntó Focion.

Llamado Aristófanes á justificar la legitimidad de su nacimiento, dijo á los magistrados: «Siempre he oído decir á mi madre que soy hijo de Filipo. Yo no lo sé, porque nadie está seguro de ser el hijo de su padre.»

Alcibiades aconsejaba á los habitantes de Patras que entraran á formar parte de la liga ateniense, y les excitaba á construir un dique que permitiera á las tropas de Atenas desembarcar en un territorio.—«Y concluiréis por tragarnos».—dijo un ciudadano.—«Es posible,—contestó Alcibiades;—pero nosotros los haremos poco á poco y empezando por los pies, mientras que los espartanos se os tragarán de una vez y por la cabeza.»

Otra frase de Alcibiades, cuando era niño. Luchando á brazo partido con otro muchacho, mordió á su adversario para que le soltara. Este le dijo:—«¿Muerdes como las mujeres!»—«No; como los leones».—contestó Alcibiades.

Detuvo una vez Demóstenes á un ladrón que acababa de robarle.—«Yo ignoraba,—dijo el ladrón,—que este objeto fuese tuyo.—«Pero sabias que no era tuyo».—dijo el orador griego.

Conocida es la bella frase de Sócrates á Jantipa que no podía consolarse de que su marido muriera inocente:—«Preferirias—preguntó—que yo muriera culpable?»

Sin traer á colacion la famosa respuesta de Diógenes á Alejandro, que al fin y al cabo no es más que una grosería, es preciso no obstante confesar que el filósofo cínico tenia ocurrencias oportunas.

Enseñábanele en cierta ocasion una ciudad muy pequeña cerrada con puertas enormes.—«Tienen miedo de que la ciudad no se escape»—dijo Diógenes.

Platon habia definido al hombre diciendo que era *bipedo sin plumas*. Diógenes desplumó un gallo y lo arrojó en medio de la Agora gritando.—«¿Ese es el hombre de Platon!»

Como alguien se extrañase de que hubiese más inclinacion á hacer dádivas á un pobre ó á un enfermo que á un filósofo, dijo Diógenes:—«La razon es muy sencilla. Todo el mundo considera posible llegar á ser pobre ó ciego, á la vez que se tiene casi la seguridad de no ser jamás filósofo.»

Una vez le dijeron que los habitantes de una ciudad del Ponto donde se vivia muy mal le condenaban á salir de la ciudad.—«Y yo,—dijo,—les condeno á permanecer en ella.»

Viendo en cierta ocasion al hijo de una célebre cortesana que se divertía echando piedras á la multitud, le dijo:—«Ten cuidado! porque te expones á herir á tu padre.»

No iban á la zaga de Diógenes los demás filósofos en cuestiones de ingenio.

Preguntaban á Aristóteles por qué estimaba tanto la belleza de las cosas exteriores, y él contestó:

—«¿Esto es una pregunta de ciego!»

Un charlatan importuno le contaba mil ridículos prodigios.—«¿No es verdad que esto es maravilloso?»—preguntó.—«Lo maravilloso es que yo te escuche,—respondió Aristóteles.»

Timon decía pestes de un médico afamado.—«¿Le habeis consultado alguna vez?»—le preguntaron.—«Si le hubiese consultado,—dijo,—ya estaria yo muerto.»

Se hacia una cuestacion para los dioses. Y dijo Timon.—«Yo no me ocupo de dioses que son más pobres que yo.»

Aristipo se consolaba de las infidelidades de Luis con esta frase:—«Yo la pago para que me preste sus favores y no para que deje de prestarlos á los demás.»

Decian á Arcesilao en elogio de los epicúreos, que se habian pasado á sus filas muchos filósofos de otras escuelas, pero que ningun epicúreo se habia afiliado á otra secta.—«Precisamente!»—dijo Arcesilao.—«De un hombre se puede hacer un eunuco; pero es imposible hacer de un eunuco un hombre.»

Un barbero charlatan preguntó á Arquelao cómo quería que lo afeitara.—«En silencio;»—contestó el filósofo.

Filoxenes fué condenado á trabajos forzados en las canteras, en castigo de haber criticado los versos de Dionisio. Pasado algun tiempo, el tirano le hizo salir de la cárcel y le invitó por segunda vez á oír sus versos. Filoxenes se levantó enseguida y se dirigió hácia la puerta.—«¿Dónde vas?»—le preguntó el tirano.—«Me vuelvo á las canteras.»

Los demócratas habian triunfado en Chio, y un orador proponía el destierro de todos los que pertenecían al partido contrario.—«Dejad algunos aquí,—dijo un filósofo;—de lo contrario os desgarraréis vosotros mismos.»

No eran solamente los filósofos y los hombres de Estado quienes tenían fama de ingeniosos en Grecia. También se ci-

taban frases y ocurrencias de las *hetairas*.

—«¿Qué feliz seria yo viviendo sola!»—exclamaba una amiga de Glycera.

—«¿Desgraciada!»—repuso ésta,—«¡te morirías de hambre!»

Callistiona decía á uno de sus admiradores, más rico de amor que de dinero:—«¿Cómo! ¿tú quisieras tener gratis el dominio de toda la Grecia? «Con estos se ve que la cortesana no se las echaba de virtuosa.»

Convidada Guatena á cenar en casa de una amiga, vió que ésta apartaba las cosas más succulentas para su madre.—«Si lo hubiese sabido,—dijo Guatena,—habria ido á cenar á casa de tu madre.»

Regalaron á la misma cortesana una cantidad de vino bastante añejo, pero muy malo.—«Es vino de diez y seis años,—le dijeron.—«Pues es muy débil para la edad que tiene,—replicó ella.»

Esta última frase, como muchas otras, aparecerá sin duda poco original y nueva. Y sin embargo, esta es su forma primera. Por desgracia, el ingenio de los griegos ha sufrido muchas metamorfosis hasta llegar á las nuevas ediciones que hoy todavía se hacen del antiguo aticismo.

De todo lo cual resulta el anacronismo de que aparezcan como plagarios aquellos venerables griegos, que han sido copiados, imitados ó parafraseados en todos los siglos.

Voltaire lo conocia perfectamente cuando decía: «La mayor parte de las frases ingeniosas no son más que repeticiones.»

En efecto; cuántas frases modernas no son otra cosa que expresiones resucitadas del ingenio antiguo.

Enrique IV, sirviendo de caballo al Delfin y diciendo al embajador de España:—«¿Sois padre? Entonces continúo.» Sabia que Agesilao, sorprendido por un amigo en el acto de llevar á su espalda imitando á un caballo á sus hijos, le dijo:—«No hables de esto hasta que tú seas padre?»

Catalina II de Rusia, asombrándose del exagerado sueldo que pedia una bailarina del teatro de la Opera, decía que aquel era el sueldo de los generales rusos.—«Encargue, pues, V. M. á los generales que bailen»—dijo la bailarina. Y aquello no era más que una variante de la contestacion de Aristipo, el cual, habiendo pedido á un rico ateniense quinientos dracmas para admitir como alumno á su hijo, oyó de labios del ateniense esta exclamacion:—«Con quinientas dracmas se puede comprar un esclavo.» Y Aristipo contestó:—«Compra, pues, uno y haz que enseñe filosofía á tu hijo.»

Hoche decía:—«Si creyese que mi capa conocia mis secretos, la quemaría.»

Sin duda ignoraba que ya Metelo habia dicho.

—«Si creyese que mi túnica conocia mis secretos la echaria al fuego.»

Escribiendo Junot lo que le dictaba Bonaparte, un provestil pasó dictando el papel en que escribía.—«¿Pardiez! Hé aquí una bomba que llega á propósito para secar las letras»—dijo.

La anterior expresion trae á la memoria la frase de Leonidas, con motivo de las flechas de los persas, tan numerosas, que casi ocultaban el sol.—«Combatiremos á la sombra;»—dijo Leonidas.

Y el mismo Voltaire, tan profundo conocedor de las obras de los clásicos, ¿sabia que era un plagiarista al dar esta acerada contestacion al aristocrático conde de Chabot:—«¿Yo he dado origen á mi nombre y vos concluis el vuestro?» Muchos siglos antes, Hicrates, hijo de un zapatero, habia dicho una cosa análoga.

Un cupátida de Atenas le echaba en cara la humildad de su origen. Zficrates contestó.

—«Mi familia empieza conmigo, y la tuya termina contigo. (El Globo.)»

## EXTRANJERO.

## ASUNTOS DE EGIPTO.

## LAS OPERACIONES.

Los egipcios atacaron ayer las posiciones inglesas de Kassasine, sosteniendo un vivo combate.

En dos telegramas procedentes de Alejandria se habla de esta nueva acción. Uno de ellos consigna que las pérdidas de los ingleses han consistido en 100 bajas, y que los egipcios han dejado cuatro piezas en poder del enemigo.

Hasta no conocer más detalles no es posible calcular la importancia de este nuevo combate. Lo que aparece desde luego es que los egipcios tienen menos paciencia que el general Wolsley, y ya que éste no vá a su encuentro, salen ellos a atacarle.

Del misterioso combate nocturno librado hace algunos días en las puertas de Alejandria, y sobre el cual han guardado silencio los telegramas y los periódicos de Lóndres, empiezan a ocuparse algunas correspondencias, que afirman que ni en la misma ciudad se ha llegado a saber el verdadero alcance de la derrota sufrida por los ingleses. Los héroes de la jornada fueron los beduinos, quienes por la clase de guerra que hacen, están siendo el terror de las tropas británicas, tanto por la parte de Alejandria como por la del canal de agua dulce.

## NOTICIAS DE ALEJANDRIA.

El gabinete egipcio acaba de dirigir una circular a los consules generales de las grandes potencias, proponiendo que se organice una comisión internacional para que arregle la cuestión de las indemnizaciones.

Las grandes potencias invitarán a su vez a las de segundo orden para que tomen parte en estos trabajos.

La policia está siendo impotente para contener a los malhechores. Raro es el día en que no hay que lamentar incendios y asesinatos. En Ramlech han sido saqueadas muchas casas.

Hay 10.000 europeos faltos de trabajo. Tres criados despedidos prendieron fuego a la casa habitada por el cónsul general de Grecia.

Continúan con grande actividad las fortificaciones de la plaza.

## NOTICIAS DE EL CAIRO.

En la capital de Egipto reina tranquilidad completa, viviendo los musulmanes en perfecta armonia con los cristianos.

El gobierno provisional, ha enviado una diputacion al rey de Abisinia para pedirle que no acepte las proposiciones de alianza que le han sido hechas por Inglaterra.

Treinta y cinco mil personas de ambos sexos trabajan activamente en las fortificaciones que se están levantando en las afueras del Cairo, particularmente en Heliópolis.

Se esperan refuerzos considerables de Tripoli.

Todos los varones de la familia del khedive se han declarado en favor del partido nacional representado por Arabi.

M. Paolucci, oficial de la marina italiana, ha ofrecido a Arabi sus servicios, que han sido aceptados.

## LA POLÍTICA ALEMANA SEGUN EL «TIMES».

«El gabinete aleman, dice el Times llegado hoy, es el gran moderador de Europa.

Su inmensa fuerza militar ha servido a Alemania para dar autoridad preponderante a su diplomacia hábil y previsor, a la cual, sin haber procurado otra cosa que poner a salvo los intereses nacionales, han anulado toda tentativa que pudiese amenazar la paz europea.

Si actualmente proseguimos sin obstáculo y sin que nadie nos moleste, la tarea que nos proponemos llevar a cabo en Egipto, se lo debemos al príncipe de Bismark, que se ha opuesto constantemente a los deseos de intervención manifestados por otras potencias.

A esta misma influencia debemos la repentina abstencion de Francia.

Los mismos ministros franceses han confesado que al ver la actitud del gabinete de Berlin, creían deber evitar todo cuanto pudiese arrastrar a su país hacia complicaciones exteriores. Y, sin embargo, la conducta de Alemania, ni era hostil a Francia, ni particularmente amistosa con relación a Inglaterra.

No había en esto más sino que a Alemania no le convenia que la paz europea se interrumpiese. Ha animado a Inglaterra a ir adelante, esforzándose por contener a las demás potencias, porque, segun su opinion, el único medio de aislar la

lucha era abandonar la empresa de reprimir los desórdenes a aquella nacion más interesada en que en Egipto no se altere la tranquilidad.

## CORREO DE HOY.

## Paris 12.

Segun un telegrama de Roma que publica la «Liberté», los capitanes de los buques de guerra fondeados en Port-Said están negociando con el almirante Seymour en virtud de instrucciones recibidas de sus gobiernos respectivos para la realización del proyecto propuesto por Italia para la protección del canal de Suez.

Kassassine 12.—El general Wolseley ha salido esta mañana del campamento con los generales para acordar el plan de ataque. El ejército del general Wolseley está ya completo y de un momento a otro se espera la órden de avanzar.

## Paris 13.

Kassassine.—A las dos de la mañana ha principiado la marcha de los ingleses sobre Tel-el-Kebir, efectuándose simultáneamente por las orillas del canal de agua dulce. El general Wolseley tiene intencion de flanquear a Arabi, destruir el ferro-carril a su retaguardia e interrumpir las comunicaciones con Zagazig.

## Madrid 12

Ha regresado el ministro de Ultramar. Continúa disminuyendo el cólera en Filipinas.

El viernes próximo se celebrará la solemne apertura de los tribunales especiales.

Se anuncia para esta tarde una manifestación política y demostraciones de cariño en el entierro del señor Saulate.

El senador señor Calleja está espirando.

Ha llegado a Madrid el representante de Portugal.

Continúan los temporales en las provincias.

—Una corbeta mercante sin bandera ha embestido al vapor-correo «Tanger.» Falta detalles.

Se ha verificado el entierro del señor Saulate. Era grandísima la concurrencia. No ha habido ninguna demostración política.

La fiebre amarilla aumenta entre los extranjeros en Tejas.

—Ha regresado el ministro de la Gobernación y se ha encargado del despacho.

—Manila 11.—Ayer fallecieron 415 chinos e indios y 3 europeos. En los demás pueblos de la provincia de Manila ha habido 125 defunciones.

—Se dice que España ha contestado a Italia que aproveche una oportunidad para proponer la admision de España en la intervencion colectiva del canal de Suez.

Los españoles residentes en la república del Uruguay están satisfechos de la terminación de las diferencias y elogian la ratificación del tratado de paz y amistad entre aquella república y España.

## Barcelona 13.

Durante la mayor parte del día de ayer permaneció el cielo nublado, habiendo caído a las dos de la tarde un chubasco, continuando el horizonte con nubes hasta la caída de la tarde, en que se serenó la atmósfera. Por la noche se sentía un viento muy fresco.

—Por personas llegadas estos días de Montserrat se sabe que ha llovido copiosamente en aquella montaña, habiendo recogido por lo tanto agua suficiente en los depósitos para atender a las necesidades de las personas que visitan el monasterio.

—Se han fijado los carteles anunciando las corridas de toros que se darán en la plaza de Barcelona durante las fiestas de Nuestra Señora de las Mercedes. Se lidiarán toros de las ganaderías de Ripamillán y Carriquiri y matarán los espadas Bacanegra, Chicorro y Lagartija. Las corridas se verificarán los días 24 del actual y 1. de octubre.

—De «Las Circunstancias» de Reus del 12:

«Segun tenemos entendido, en el día de hoy quedarán cerradas la mayor parte de las fábricas de esta ciudad, por haberse acordado en la reunion celebrada anoche en el Teatro Principal que se declaran en huelga los obreros que trabajan en ellas.»

—Hoy ha amanecido completamente despejada la atmósfera continuando el descenso notable en la temperatura que se sintió anoche.

—Dice un colega que el día 40 hubo en S. Lorenzo de la Muga (provincia de Gerona) un temblor de tierra que alarmó a todo el vecindario.

—De nuevas desgracias ocasionadas por los tormentas de estos días da cuenta el «Diario de Reus» en una correspondencia fechada el 41 en la Aldea de Masboquera, término municipal de Vandellós, en el cual se leen los siguientes párrafos:

«Serian como las cinco de la mañana cuando empezó a descargar una copiosa lluvia acompañada de relámpagos, truenos y piedra por espacio de algunos minutos sin que causara daño a los viñedos que existen en este término, continuando despues la lluvia; serian como las ocho y cuarto cuando de repente nos vimos todos iluminados a consecuencia de un rayo que cayó en esta, causando la muerte de un jóven de 19 años é hiriendo a otro de 23, a un hombre, a una mujer y a una niña de 5 a 6 años, recibiendo todas las demás personas alguna contusion, y los sustos que los lectores pueden suponer.»

Gravísimas, pues, han sido las consecuencias de tan terrible fenómeno eléctrico. Al infeliz que murió le dejó desnudo del todo, encontrándose a su alrededor la ropa que vestia, cuyo pedazo mayor era de la dimension de medio palmo cuadrado; al otro jóven herido se le llevó media manga de camisa y blusa y le rajó el pantalón; en fin, sucedieron casos rarísimos que seria prolijo enumerar.»

## LOCAL.

Segun nuestras noticias, en el Boletín Oficial correspondiente al día de hoy, se insertará una circular dirigida a los Alcaldes de esta provincia, y más especialmente a los de las Capitales de distritos electorales, dictándoles severas disposiciones para asegurar el exacto cumplimiento de lo acordado por el Gobierno, para la formación de las nuevas listas electorales.

Consisten aquellas en ordenar a los Alcaldes presidentes de las comisiones que cada tres días comuniquen al Gobernador de la Provincia el estado en que se encuentren las operaciones que se les han confiado, y le remitan antes del 25 de este mes las mencionadas listas debidamente adicionadas, disposiciones que no podemos menos de aplaudir, por el buen deseo que revelan, y por los provechosos resultados que ha de producir la primera, y la necesidad de que llegue a ser un hecho la segunda, si el día 30 las listas de que se trata han de haber sido publicadas en el periódico oficial de la provincia.

Previene ademas a los Alcaldes, nuestra primera autoridad civil, en la Circular a que nos referimos que esta dispuesto a exigirles inexorablemente la responsabilidad en que incurran si por mostrarse negligentes en el cumplimiento de sus deberes no tienen exacto y puntual cumplimiento las órdenes del Gobierno, y al mismo tiempo que les reclama imperiosamente el cumplimiento de sus obligaciones, les ofrece todo su apoyo en el desempeño de su difícil mision.

El Sr. Administrador de propiedades é impuestos ha anulado el reparto de consumos de Manacor, formado por la Junta repartidora, por adolecer entre otros muchos defectos del vicio radical de comprender gran número de pobres de solemnidad y notoriedad, exceptuados por la instrucción vigente.

La Junta repartidora, dominada por los radicales y presidida por el jefe del partido en aquella localidad, sigue la misma desatentada conducta de sus amigos en Palma, y despues de sermones y alharacas y protestas en favor de las clases más necesitadas, para desacreditar al Ayuntamiento, grava esas mismas clases aún cuando para ello sea necesario separarse abiertamente de la ley.

En Manacor, como en todas partes, el partido radical sucumbe en el más completo descrédito.

El Sr. Gobernador, de conformidad con la Comisión provincial, ha revocado el acuerdo del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, por el que se autorizaban ciertas obras en la línea antigua de la célebre casa del teniente de alcalde don José Estade y Coll.

Por fin desaparecerán las célebres torrapuntas y el farolillo de marras, y quedarán en firme los buenos principios administrativos vigentes en la materia que el Ayuntamiento despues de haber pro-

clamado olvidó por completo.

Del propio modo, algunos concejales, de adversarios del Sr. Estade se han convertido en amigos y defensores suyos.

Por este camino aumenta, cada día el desprestigio del cuerpo Municipal, dominado hoy por los elementos radicales que matan siempre cuando tocan.

Se ha repartido con profusion una hoja suelta dirigida a los sollerenses ponderando las ventajas que reportarán aquellos vecinos, de la construcción del proyectado ferro-carril de Alaró ó Binissalem al puerto de Soller, y solicitando la suscripción de acciones.

En dicha villa reina gran entusiasmo, y es seguro que se hará un supremo esfuerzo si los datos y pormenores que se esperan confirman la buena impresion que hoy domina.

## COLEGIO DE STA. TERESA.

Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas, a que accedemos gustosamente:

Varias personas piadosas y admiradoras fervientes de las virtudes y escritos de Santa Teresa de Jesus, cuyo tercer centenario de su muerte trata de celebrar el Sr. Director del Colegio de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza del Pont d' Inca, han ofrecido dos premios, dedicados a las mejores composiciones que se presenten, por los autores que no reúnan la condición de alumnos, que relata una de las bases del Certámen, y otros dos premios exclusivamente dedicados a las mejores composiciones que se presenten, procedentes de las señoras que cultivan la literatura en nuestra patria.

Por lo tanto el Sr. Director de dicho Colegio ofrece en nombre de las indicadas piadosas personas los premios siguientes:

Un devocionario de lujo a la mejor composición poética en forma de oración, pidiendo a la Santa claridad de entendimiento, buena memoria y amor a Dios, de dimensiones a propósito para que puedan recitarla diariamente los alumnos; que resulte compuesto por una señora.

Un rosario de nácar a la mejor composición en prosa, en forma de oración ó meditación, referente a la misma Santa y destinada al mismo objeto; que resulte compuesta tambien por una señora.

Una obra religiosa literaria acreditada.

A la mejor poesía lirica en elogio de a Santa.

1. Otra obra de indole igual, a la mejor coleccion de gozos para una de sus imágenes.

Con el laudable objeto de que no escasee el tiempo a las señoras y señores que deseen honrar con sus inspiradas plumas el mencionado certámen, se dilata el plazo de admision hasta el día 30 del presente mes. Palma 8 de Setiembre de 1882.—El director del Colegio.—Lorenzo Cruellas.

Aunque por el correo de ayer no recibimos el número último de nuestro querido colega. *El Ibicenco*, nos consta por noticias particulares, que durante seis ó siete días ha llovido en Ibiza abundantemente. El cariz que presentaba la atmósfera, ántes de la salida del vapor-correo, hacia sospechar que las lluvias no cesarían por ahora en aquella isla.

Por noticias que hemos recibido de Ibiza, el domingo último tuvo lugar en aquella capital la inauguración del *Casino Artístico*, nuevamente construído. La orquesta y la Sociedad Coral organizadas en dicho centro de recreo, por el inteligente profesor Sr. Mayans, ha contribuído poderosamente a dar mayor realce a las fiestas que se han celebrado.

En el correo de ayer llegó a esta capital la comision de Sres. Catedráticos que fué a Ibiza para formar tribunal en el colegio agregado a este Instituto establecido en la capital de la vecina isla.

El reloj de la estacion del Pont d' Inca continúa empaquetado y dando inquietudes a los viajeros.

Reinuídimos en la petición que hace unos días dirigimos al señor Director de nuestros ferro-carriles.

El vapor *Jaime I*, llegó a las 4 de la tarde de ayer de Alicante é Ibiza. La correspondencia no se repartió en esta capital hasta las 6, a consecuencia del retardo sufrido.

Trajo correspondencia de Ultramar.

A la hora de cerrar este número no hemos recibido los periódicos de Menorca, lo que nos hace suponer que no habrá llegado el correo de aquella procedencia.

Esta mañana á las cinco y media ha fondeado en este puerto el vapor *Lulio* procedente de Barcelona con correspondencia y 76 pasajeros.

Anoche llegó á esta capital el vapor *Palma*, suponemos que el mal tiempo lo detuvo en el puerto de Argel, motivo por el cual no pudo emprender ayerel viaje á Barcelona que tenía anunciado. Trajo 26 pasajeros y ganado.

Copiamos de *El Isleño*:

«Noticioso el Juzgado del distrito de la Catedral de que en una casa de la plaza de la Constitución (Borne) se admitían empeños de objetos y alhajas, sin que la dueña estuviese para ello autorizada, ni figurase en la matrícula correspondiente, practicó ayer un reconocimiento, resultando probado el hecho.

Aplaudimos como se merece el celo del juzgado, porque de él puede resultar el que se corten abusos y se eviten consecuencias desagradables.»

Transcribimos de *La Opinión* el siguiente suelto, con el que estamos completamente conformes:

«Siempre que se nos presenta una ocasión para prodigar nuestros elogios al pintor D. Francisco Maura, es para nosotros una satisfacción grande.

Al irse á Roma le auguramos un porvenir brillante y nuestros augurios han sido superados por la realidad.

Ya pudo el público convencerse de ello al admirar la magnífica acuarela que nuestro amigo mandó desde Roma á don Ernesto Canut.

Estos días nos ha llamado la atención el cuadro que el Sr. Maura ha expuesto en la tienda que los Sres. Pons y Bonet tienen en la plaza de Cort.

La composición del cuadro es simpática; pero lo más notable de él es la factura y el colorido verdaderamente admirables.

Prosigue el señor Maura por el camino que con tanta brillantez ha emprendido, y esté seguro que en él ha de encontrar honra y provecho, que de todas veras le deseamos.»

Leemos en nuestro colega *El Ancora* los dos siguientes sueltos:

«En una tienda de la calle de Sintés, (antes cuesta de *Rata*) hemos tenido la agradable ocasión de examinar la imagen de un Santo Cristo tallado en madera, y de tamaño natural, por el escultor don Manuel Alonso, compatriota nuestro, que ha hecho su carrera artística en Barcelona y ahora se halla accidentalmente entre nosotros.

Dicha escultura merecería nuestros elogios, si creyéramos que con ellos habíamos de pagar el justo y merecido tributo de admiración á su autor, por más que no tenemos el honor de conocerle. Sea obra original ó sea imitación, puesto que es muy difícil esbozar un crucifijo subtrayéndose por completo á las impresiones que los buenos modelos dejan en la imaginación de los artistas, podemos augurar que el ejecutado por el señor Alonso, reúne condiciones muy recomendables, así por las acertadas proporciones de sus miembros, como por la expresión agonizante del Hombre-Dios, y delicado colorido de su encarnación.

No es esta la primera estatua que sale del taller de nuestro paisano para ser expuesta á la pública veneración; otro Cristo, una Santa Catalina Mártir y un San Roque fueron destinados á otros tantos templos de la Capital de Buenos-Ayres, y en Palma hemos visto varios bóteos en barro que demuestran fecundos conocimientos del arte escultórico y laboriosidad digna de encomio.

Sabemos que la mencionada imagen, costeada por una devota persona, va á ser colocada en la iglesia de las Madres Teresas de Palma, en sitio preferente, y de modo que pueda ser adorada sin que la indiscreción haga desmerecer su colorido.

Al felicitar al Sr. Alonso, hacemos votos para que deje en éste su país natal algunas otras estatuas de igual ó mayor importancia que la mencionada.»

«*El Balear* cogió al vuelo, días pasados, noticias de alijos de contrabando en

el *Portizol*, nosotros hemos también cogido al vuelo que el jueves pasado por la noche se hizo un alijo en las inmediaciones del fuerte de San Carlos.

No sabemos detalles, pero, en caso de ser ciertos esos rumores, probarán el poco amor que profesan á la salud pública los que á semejante tráfico se dedican.

Del celo reconocido de los encargados de vigilar nuestras dilatadas costas, esperamos que sabrán hacerles entender á lo que obligan respetos tan sagrados.»

Ya ha acordado el ayuntamiento de Barcelona el programa de las grandes fiestas de la Merced. El 24 de este mes se colocará la primera piedra del monumento á Colón, y se inaugurará el mercado de San Antonio. El 25 se colocará la primera piedra del monumento á Prim, se inaugurará el Museo Martorell y se distribuirán los premios á los alumnos de las escuelas públicas. El 26 se colocará la primera piedra del mercado de la Barceloneta y habrá solemne sesión en el salón de Ciento de las Casas Consistoriales para colocar en la galería de catalanes ilustres los retratos del rector de Vallfogona y de Aribau. En los tres días habrá también iluminación, bailes, serenatas y otros varios espectáculos.

Programa de las piezas que tocará esta noche, á las ocho, en el paseo del Borne la Banda Palmesana.

- 1.º Paso-doble por Walttenfel.
- 2.º Scena y aria coreada del tercer acto del Tasso.—Donizzetti.
- 3.º Gran Potpuri.—El Ferro Carril.
- 4.º Paso-doble de la ópera *Esuli* di Roma.

Otros de los proyectos de ley que tiene terminado el ministro de la Gobernación y que llevará á las Cortes tan pronto como éstas reanuden sus sesiones, es el que se refiere al procedimiento contencioso-administrativo.

Parece que por este proyecto quedan muy mermadas las facultades que por aquel concepto tienen en las diputaciones provinciales, consideradas como tribunales de primera instancia.

Segun una reciente disposición del ministerio de Hacienda, los recargos sobre las cédulas personales no podrán imponerse hasta dos meses después de haber empezado la recaudación por los agentes del Banco encargados de efectuarla.

Los nombramientos pendientes de liquidadores de Hacienda no tendrán lugar hasta mediados del próximo mes de Octubre.

El Gobierno alemán está desplegando febril actividad para recoger cuantos datos puedan serle convenientes al discutir el convenio comercial con España. Sus agentes todos están trabajando hace algunos meses, habiéndole suministrado preciosas noticias.

Celebraríamos que por nuestra parte hubiera habido igual actividad, porque el asunto no puede ser más importante.

El doctor Santana, médico militar de la legación de España en Tánger, escribe asegurando que en aquella ciudad y en sus inmediaciones no existe caso alguno de cólera, y que las medidas preventivas adoptadas para evitar la invasión, eran muy rigurosas. Lo celebramos.

Por el ministro de Marina se ha dispuesto suspendan su embarque hasta nueva orden, con motivo del cólera, todos los individuos pertenecientes á los distintos cuerpos de la Armada, destinados al Archipiélago filipino.

Segun noticias recibidas de Denia, la cosecha de la pasa llegará este año á un grado que no alcanzó hasta aquí. Se calculan en 750.000 los quintales producidos, de los que hay exportados unos 430.000 para Inglaterra, Estados-Unidos y Canadá.

Esta abundancia hace que se note la falta de brazos, que escasean este año hasta el grado de que lleguen las mujeres á desempeñar faenas propias del hombre, pagándose su trabajo también á pro-

porción de su tarea. Como natural consecuencia, se han resentido los trabajos para la construcción del ferro-carril á Gandía, más no por ello han cesado por completo.

Los periódicos extranjeros anuncian la llegada á Constantinopla de un personaje extraordinario que será acaso el viviente más antiguo del mundo. Es un jefe de tcherhesse, llamado Hod-Bey, que cuenta 120 años de edad y viene sirviendo en el ejército turco desde 1777, es decir, bajo el reinado de ocho Sultanes, á saber: Abdul-Hamid I, Selim, Mustafá, Mahamud, Abdul-Mezhid, Abdul-Aziz, Murad y Abdul Hamid II. Ha tomado parte en 65 batallas y ha sido herido 23 veces. Hod-bey forma todavía parte del ejército otomano.

Escriben de Lima con fecha 19 de Julio, que ha sido ejecutado el comandante Hanaman, uno de los asesinos del súbdito español D. Juan José Huarte.

Con este han sido dos los ejecutados á consecuencia de aquel crimen, y se espera que será preso el tercero, llamado Sanabria, que anda errante.

La ley de Enjuiciamiento criminal, cuya impresión se hará definitivamente muy en breve, se publicará inmediatamente á fin de que se proceda en un mes próximamente al establecimiento de las audiencias de provincia.

Por el ministerio de la Gobernación se ha expedido una circular á los gobernadores recordando la real orden de 3 de Agosto de 1878, sobre formación de expedientes de arbitrio por los ayuntamientos.

En la dirección general de Establecimientos penales sólo se han recibido 23 solicitudes de aspirantes á ingresar en el nuevo cuerpo de empleados de Establecimientos penales, cuyos exámenes tendrán lugar el día 1.º de Noviembre próximo.

Anoche hubo música en el Parque por la Banda del regimiento de Filipinas, alternando con el quinteto de los ciegos, que como dijimos, ha sido contratado por el empresario del Kiosko para las veladas de esta semana.

La sinfonía de *Juana de Arco*, el aria final de *Luccia*, la *Serenata* de Gounod, y alguna otra pieza que ejecutó aquella pequeña orquesta, obtuvieron generales aplausos de la concurrencia, compuesta de hombres en su mayoría.

La banda militar nos hizo oír la *Marcha nupcial* de nuestro distinguido paisano el maestro D. Miguel Marqués, que no estaba incluida en el programa publicado por los periódicos, y tanto dicha pieza como las restantes fueron escuchado con agrado.

Una escepcion tenemos que hacer en lo que á nosotros se refiere, y conste que la hacemos movidos por el respeto y la consideración que nos merece nuestro Ejército.

Creemos impropio de la gravedad característica de nuestra milicia, que soldados vestidos de uniforme entonen *coram populo* seguidillas, playeras, rondeñas ú otro género de canciones ajustadas á *jotas boleros* ó *fandangos*.

Del cantar en broma al bailar, median pocos pasos.

## BOLETIN.

El número 2432 del periódico oficial contiene:

Circular de la Administración de propiedades é impuestos para que se haga efectivo el primer trimestre del actual año económico.

Anuncio del Ayuntamiento de Pollensa. Subasta de dos porciones de tierra sitas en Siller, en la huerta de *avall*, por el Juzgado de la Lonja de esta ciudad.

Estados del movimiento de población. Solicitud para una inscripción de propiedad.

Compras verificadas en las factorías de utensilios de Palma y Mahon.

Subasta de una casa sita en Artá, por el Juzgado de Manacor.

Citación al patron y tripulantes del laud apresado en *Cala Portopi* en 26 de Abril último, por el fiscal de marina de esta provincia.

Otro, por el mismo, á los dueños de cuatro bultos de tabaco de contrabando. Anuncio del *Banderin de ultramar* en esta provincia.

Otro de la universidad de Barcelona.

Otras disposiciones y anuncios de interés particular ó ya publicados.

## VARIEDADES.

Leemos en un periódico:

«El doctor F. Z. Magil ha descubierto un importante sistema curativo para combatir los terribles efectos de la enfermedad que en nuestro país se conoce con el nombre de garrotillo.

«Hélo aquí:

«Se toma un tubo de goma elástica de tres á seis piés de largo y de una pulgada de diámetro, se afirma por una de las extremidades al cuello de una cafetera de uso corriente, en la cual se ha colocado media onza de ácido carbónico, por medio galón de agua, y por la otra se le hace aspirar al paciente, cubriéndosele la cabeza con una manta; la cafetera se calienta hasta la ebullición del líquido, estando el aposento totalmente cerrado.

«En breves instantes el enfermo respira fácilmente, el aparato respiratorio funciona con más libertad, y al cabo de cierto tiempo, después de una sucesión de esfuerzos expulsivos, arroja las falsas membranas, quedando después en un estado satisfactorio.

«Los vapores de este ácido parece que provienen de una nueva exudación de ellas. Se debe además usar el alcohol y la quina en unión con el ácido á la dosis que se prescribe para administrar estas sustancias en la medicación tónica.»

Tema: el juego.

Escriben de Biarritz á uno de nuestros colegas de la tarde:

«Por aquí se comentan muchas pérdidas horribles que han tenido lugar en las partidas de *baccarat* domésticas, y en alguna de ellas se habla de ú 8.000 francos como postura corriente. Esto debía necesariamente tener un fin desastroso, y en efecto, algunas familias han tenido que terminar la temporada de verano dirigiéndose á Madrid precisamente sin acabar de tomar los baños de mar. El horrible vicio domina á las señoras de una manera espantosa; algunas creen que les trae *ponheur* cambiarse tres veces en la noche de trage; otra no lleva jamás un alfiler en su tocado, mientras que otra, y esto es verdaderamente ridículo, tiene la ocurrencia de descalzarse y pisar con el pie izquierdo el porta-monedas.

Que un perro ladra, pérdida segura; que un burro rebuzna, ganancia cierta.»

## Telegramas Particulares.

Madrid 13 á las 5 t.

Los ingleses se han apoderado de Kibir, cogiendo 40 cañones y numerosos prisioneros.

Los egipcios han tenido 2000 bajas, los ingleses 200.

Los arabistas huyen al desierto y la caballería inglesa les persigue.

Interior 29'27.

# Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

*Depósito para las Baleares.*

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

## EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:

Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con más firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiséptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cántarida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, *impide la supresión de la orina.* Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es más útil que ninguna otra preparación de cántaridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que *contiene dos veces más de Atropina.* El extracto condensado ó acoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, *asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva.* La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que *no contiene propiedades irritantes ó estimulantes,* promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de la a y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es más barato.

Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Been, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Been sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter,» de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun después de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias más calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo más barato que el hule de seda.»

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros más conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo nuevas, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36

Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

### TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL

de D. Pedro Casanovas y Rique.

Con sujeción al nuevo pliego de condiciones que obra en poder del corredor Don Juan Pons se vende en pública subasta extrajudicial el predio llamado Trinidad de Orient antes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Será dicha fine, rematada al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de dicha testamentaria.

El remate se verificará en la plaza de Cort el día 11 de Octubre próximo venidero á las 7 de la noche.

Para más pormenores, dirigirse al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas 13, de 10 á 12 de la mañana.

### BARBERO.

Se necesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos. Darán razón Ronda del Poniente, número 7, barbería, arrabal de Santa Catalina.

### Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perrelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del Perro Peco, y los célebres vales de la zarzuela la Temporada de Chapí.

### VENTA.

Se vende una casa con un pequeño descubierto en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y lugar de Son Rapiña, de procedencias de Son Lluís, número 39, zona 2.ª cuartel 6.ª

Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del Sindicato, número 48, principal.

### Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligación desearía encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72.

### ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

### ADMINISTRACION PRINCIPAL

DE CORREOS DE LAS BALEARES.

Cartas detenidas en esta Administración por falta de franqueo desde el día 5 hasta el de la fecha inclusive.

Núm. 13.—Francisca Valls Cortés, Sóller—14.—Sebastián Esposito Barcelona.—15.—Juan Campaner, Barcelona.

Palma 11 de Setiembre de 1882.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

### COMPANÍA CURTIDORA

E INDUSTRIAL.

Hasta el día 15 del corriente, se admitirán en las oficinas de esta Sociedad, proposiciones para

1.º El arreglo y colocación de todo el maderamen necesario para la cubierta y piso de la fábrica, en construcción, en el predio Son Berenquer, y

2.º Para la construcción de una pared, para circuir los terrenos que posee esta Compañía en el antedicho predio.

Los planos y condiciones á que deberán sujetarse los proponentes estarán de manifiesto de nueve á doce de la mañana, todos los días laborables, en las expresadas oficinas Jaime II, 26.

Palma 6 de Setiembre de 1882.—El Administrador, Cosme Bauzá.

### ALMECEN DE MADERAS

de la Sra. Viuda de D. Jorge Aguiló Cetre calle Campo Santo núm. 55.

Este establecimiento pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias Asbacka, Nordmaling, y Savannah, que se cederán, tanto por cargos enteros á precios de factura, como en partidas al por mayor á precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.

Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose á precios anunciados oportunamente y según sea la importancia del pedido son mayores las ventajas.

### Anuncio.

Los carruajes de parada para el Terreno situados en la calle de la Marina, saldrán de hora en hora para dicho punto desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la tarde inclusive, poniéndose siempre en marcha el delantero.

### ANUNCIO.

Se necesita un cochero. En esta imprenta darán razón.

### CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santo Domingo (u Soriano y Santa Entropia viuda.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en el Hospital general costeado por dicha Asociación.

## Viaje de Recreo.

Con motivo de las ferias y fiestas de nuestra Señora de las Mercedes que se celebran en Barcelona, saldrá de este puerto para el indicado el sábado 23 del corriente á las 5 de la tarde, el nuevo y acreditado vapor PALMA, regresando de dicho puerto el viernes 29 del actual.

Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de la Marina, número 32.

### REPASO

Ó CONFERENCIA DE MATEMÁTICAS, Física y Química, para alumnos de Instituto y Academia de Matemáticas, preparatoria para carreras especiales civiles y militares dirigida por D. Pedro J. Lliteras.

Calle del Conquistador (antes cuesta de Santo Domingo) número 10, piso 3.º, Palma.

Tambien darán razon en el número 32 tienda

El día primero de Octubre próximo empiezan los cursos. Se recibe á los padres de familia de 12 mañana á 3 tarde.

El susodicho profesor repetirá en su laboratorio los experimentos de Química, si los alumnos lo desean.

### UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.  
Una remilla papel.  
Una caja sobres.  
Una barra lacre.  
Un portaplumas.  
Una docena plumas.  
Un lapicero.  
Un juego naipes.  
Un id. carpetas.  
Un juguete para niños.  
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

### DICCIONARI

## mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement amentat ab totes sas véus d'us modern i antic que no 's troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana y antigua llemosina; totas sas locals y particulars de sas ilhas de Menorca é Ivissa, sas de ciencias, arts, ofiels, profesiones comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de sas castells, admésas en sas conversaciones y literatura balear, á b sas respectivias definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe ménos acomodada puga poseir un libbre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigitán sas peticions y reclamacions.

TINTA para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta.

Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

### MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 12 de Setiembre de 1882.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Clb.
Vacunas .	4	4	8	8	»
Lanares .	28	32	60	6	00
Cabrias .	»	»	»	»	00
Cerdosas .	»	»	»	»	00
Totales .	32	36	68	14	00

Palma 13 Setiembre de 1882.—

El empresario.—P. O.—CAYETANO BONNIN.